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ENTREVISTA. JORGE SHARP, exalcalde de Valparaíso se juega su candidatura en la negocia- 
ción oficialista: 

“Si existe un partido que quiere 
vetar; que lo plantee públicamente” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianamejiasomercuriovalpo.cl 

a posibilidad de una lis- 
L ta única del oficialismo 

comienza a consolidar- 
se, y con ello crece la tensión 
entre los partidos hegemó. 
cos del bloque y los sectores 
minoritarios, que podrían ver- 
se disminuidos en esa fórmu- 
la. De la mano de la Federa- 
ción Regionalista Verde y su 
defensa de las dos listas, el 
exalcalde de Valparaíso, Jorge 
Sharp, es uno delos precandi- 
datos al Congreso que podría 
quedar fuera de un proyecto 
unitario, ya sea porque tantos 
intereses en juego no caben en 
una sola lista o por el temora 
un eventual veto del Frente 

Amplio. 

    

-El diputado Diego Ibáñez, en en- 
trevistacon El Mercurio de Valpa- 
raíso, criticólaactitud dela Fede- 
ración Regionalista (FREVS) al 
buscar dos listas y los llamó sec- 

tarios, ¿Cómo recibe estas críti- 
cas? 

-Lo que hemos escuchado de 
los dirigentes de la FREVS es 
que el escenario de dos listas 
permite que las candidaturas 
puedan representar a más sec- 
tores sociales y eso no tiene 
nada de sectario. Ahora, en 
medio de una negociación es 
normal que existan diferen- 
cias eincluso interpelaciones. 
Desde Transformar hemos di- 
cho que hay que avanzar con 
generosidad, sin vetos, cerro- 
josniexclusiones y poner enel 
centro la esperanza de millo- 
nes de familias y personas, 
que muchas veces la política 
pierde de vista cuando lo que 
predomina es el puro cálculo 
partidario. 

«Estamos en un momento donde 
toma fuerza la lista única. Sia la 

Federación Regionalista final- 
mentenolequeda otra queadap- 
tarse al modelo de lista única, 
¿usted se veen ella, conlas difi- 

cultades que eso implica y los po- 
sible vetos? 
-Ese es un debate interesante 

que, por lo visto, tiene mucho 
de cálculo y también de estra- 
tegia política. Hemos plantea- 
do insistentemente que la am- 
plitud y la inclusión son condi- 
ciones indispensables para 
una victoria electoral y políti- 

MIGUEL CAMPOS 

  

TRANSFORMAR Y SHARP ESPERAN REUNIONES CON EL FRENTE AMPLIO. 

“Nos hubiera gustado 
que el resultado de 
nuestra candidatura 
con Jaime Mulet 
hubiera sido mejor, 
pero esa etapa ya 
pasó y ahora lo más 
importante es 
construir una nueva 
alianza”. 

ca. Por eso nuestra postura de 
las dos listas, que permiten 
proyectar el trabajo de parti- 
dos y movimientos que no per- 
tenecena los grandes bloques 
existentes. Con eso, podría- 
mos avanzar a un camino de 
apertura y pluralidad real, sin 
exclusiones. Ahora, por su- 
puesto, eso no quita nuestra 
disposición a conversar las di- 
ferentes fórmulas que nosper- 
mitan ganarle a las derechas y 
construir mayorías. 

«¿Esrealistalalista única consi- 
derando las peleas que se gene- 
rarán por los escasos cupos? 

Según lo que usted mismo in- 
dica la lista única implicaría la 
exclusión de algunas fuerzas y 
partidos, por eso mismo, cre- 
emos que tener dos listas es 
una buena alternativa, sobre 
todo para ampliar el marco de 
alianzas si queremos que Jea- 
nnette Jara triunfe en primera 
y segunda vuelta. 

SHARP CONTRA LOS VETOS 

¿Ustedes como Transformar có- 
moestánrepresentadosenlane- 
gociacióno más bien dependen 
delo quehaga la FREVS? 
-Nuestro objetivo es contribuir 
ala construcción de unaalter- 
nativa a partir de una nueva 
alianza, más amplia, y en la 
que se incluya a movimientos 
sociales e independientes que 
hoy no están siendo convoca- 
dos por los partidos tradicio- 
nales. Conversamos de forma 
permanente con los represen- 
tantes de FREVS y también de 

otras fuerzas. En ese sentido, 
también esperamos sostener 
en los próximos días reunio- 
nes con dirigencias del Frente 
Amplio, el PC, Acción Huma- 
nista y, por supuesto, del co- 
mando de Jeannete Jara. 

«Pensando ensu candidatura, ¿le 
temeaunveto del Frente Amplio 
0 del Socialismo Democrático? 
-Esperamos que la lógica del 
veto no se imponga, aunque 
hastala fecha no hemos recibi- 

do notificación de ello. Espera- 
mos que si existe un partido o 
fuerza que quiere vetar y ex- 
cluir candidaturas lo plantee 
públicamente. Desde Trans- 
formartenemos la certezaque 
los vetos y exclusiones van a 
impedir el triunfo de Jeannete 
Jara. 

Asumiendo a Jara candidatayla 
división delas derechas, ¿cómo 

impactaeso en la estategiaa se
gui 
«Mire, como usted dice, lo más

probable es que la derecha no
vayan unasola lísta, yeso nos
obliga a actuar con inteligen-
cia. Lo central es queenla can-
didatura de Jeannette Jara se

exprese en políticas amplias,
convocantes y coherentes con
su propuesta de unidad, y eso
exige altura de miras de todos
los sectores. 

¿DIPUTADO O SENADOR? 
-¿Enquéestá Sharp hoy? ¿Va co-
modiputadoosenador? 
“Siempre vamos a estar dispo-
nibles para evaluar cuál es
nuestro lugar, sobre todo si
esocontribuye ala candidatu-
ra de Jeanette Jara. La unidad
estan importante como la am-
plitud. Como le decía, hemos
sostenido conversaciones con
diferentes fuerzas políticas y
esperamos reunirnos en estos
días con representantes del
Frente Amplio, del Socialismo
Democrático y del comando
presidencial. Las listas parla-
mentarias tienen queser capa-
cesde convocar a fuerzasterri-
toriales y sociales que no nece-
sariamente deben ser oficialis-
tas, porque es la única forma
de ganar en primera y segun-
da vuelta. 

«Después de la primaria, ¿cómo
analiza la correlaciónde fuerzas

enlospartidos oficialistas? En el

Frente Amplio creen que la de-

rrota de Gonzalo Winter no afec-

taasus expectativas parlamen-
tarias. 

-Es que no siempre una derro-
ta electoral se puede catalogar
como derrota política. He se-
guido por los medios algunas
delas evaluaciones que se hi-
cieronenla interna del FA yme
parece que hay distintos nive-
les de autocrítica. Sin duda es
un debate abierto que durará
un tiempo. También nos hu-
biera gustado que el resultado
denuestracandidatura con Jai-
me Mulet hubiera sido mejor.
Pero esa etapa ya pasó, ahora
lo más importante es concen-
trarse en construir una nueva

alianza para que la candidatu-
ra de Jeannette Jara sea electa
con una mayoría política y so-
cial suficiente para avanzar en
políticas que permitan que la
gente viva más y mejor. — (3

Si "A! 
VESTUARIO FUE UNO DE LOS RUBROS QUE MEJORÓ VENTAS EN MAYO. 

  

Comercio: ventas 
se debilitan en casi 
todos los sectores 

REGIÓN. El crecimiento sólo alcanzó un 
0,7 % en el mes de mayo, según CNC. 

na desaceleración mos- 
u traron las ventas del 

comercio de la Región 
de Valparaíso en el mes de ma- 
yo en prácticamente todos los 
sectores, de acuerdo al infor- 

me de la Cámara Nacional de 
Comercio, Servicios y Turismo 

(CNO). 

La mayor disminución co- 
rrespondió al rubro Calzado, 
que bajó un 8,3 % en sus tran- 
sacciones. Otro sector que evi- 
denció un fuerte descenso fue 
Muebles (7,6%), seguido por 
Artefactos Eléctricos (7,4%) y 
Línea Hogar (5,8%). En tanto, 
los únicos rubros que mostra- 
ron alzas fueron Línea Tradi- 

cional de Supermercados (5,5 
%) y Vestuario (2,3 %). 

Enel periodolas ventas so- 
lo crecieron un 0,7 % mostran- 

do una desaceleración respec- 
to a abril cuando el incremen- 
1o llegó al 7,1%. Con todo, al 
quinto mes de 2025 las transac- 
ciones acumularon una subida 
de 6,7 %. “Las ventas mostra- 

ron un desempeño más débil 
en comparación con abril, en 
un contexto marcado por una 
alta base de comparación y un 
entorno económico menos di- 

námico”, dijo la gerente de es- 
tudios de la CNC, Bernardita 

Silva. 
En cuanto a las categorías, 

manifestó que “se mantiene el 
dinamismo de Vestuario, aun- 

queconincrementos menores 

6,7% 
acumula el incremento 
delas ventas del comercio 
regional en los primeros 
cinco meses de 2025. 

“Pese al Día dela 
Madre, que esla 
segunda fecha de 
mayor venta del 
comercio, este 
impulso no se reflejó 
enlas cifras”, 

Marcela Pastenes 

Gerentegeneral CRCP 

respecto a meses anteriores. 
Por el contrario, Calzado cae 
en terreno negativo”. Añadió 
que las categorías de bienes 
durables, como Artefactos 

Eléctricos, Línea Hogary Mue- 
bles, presentaron una desace- 
leración generalizada. 

BASE DE COMPARACIÓN 
La gerente general de la Cáma- 
ra Regional de Comercio de 
Valparaíso (CRCP), Marcela 
Pastenes, indicó que los resul- 
tados se relacionan con las al- 
tas tasas de comparación, re- 
marcando que “la llegada de 
turistas argentinos comenzó 
con fuerza en el periodo abril- 
mayo2024, lo queimpulsó sig- 
nificativamente las ventas du- 
rante el segundo y tercer tri- 
mestre delaño pasado”. 

Agregó que “pese a que en 
mayo se celebró el Día de la 
Madre, que esla segunda fecha 
de mayor venta del comercio 
después de Navidad, este im- 
pulso no se vio reflejado en las 
cifras”. 

Asimismo, recordó que el 
PasoLos Libertadoresregistró, 
al menos, cinco cierres duran- 
te mayo por condiciones climá- 
ticas adversas, afectando el flu- 
joterrestre de visitantes desde 
Argentina. os
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